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A k t u a l i s i e r t e  F a s s u n g  ( T O P  1 4 )  
 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung  
der Gemeindevertretung (Gemeinde Schülldorf) am Montag, 12. Dezember 2022, 

im "Haus der Jugend", Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 

 

 
 Bürgermeister  
 Siegfried Tomkowiak  
   
 1. stellv. Bürgermeisterin  
 Maren Struck  
   
 2. stellv. Bürgermeister  
 Klemens Roth  
   
 Gemeindevertreter  
 Hans-Heinrich Struck  
   
 Gemeindevertreter/in  
 Frithjof Albrecht  
 Meike Albrecht  
 Torge Struck  
 Taner Dogan  
 Johannes Staack  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gast/Gäste  
 Lisa Walther  
 Bürgermeister Eggert Voss 

Einige Feuerwehrkameraden 
 

 

 Mitglieder der Verwaltung  
   
   
 stellv. Leitender Verwaltungsbeamter  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführung  
 Marina Christen  
   
   
 Fachbereichsleitung Fachbereich III - 

Bauen und Umwelt 
Ab TOP 2 

 Tom Frohnert  
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:00 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 davon anwesend: 9 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 c) entschuldigt:  
 
 Gemeindevertreter/in  
 Jutta Krambeck  
 Jana Ploß  
 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
  öffentlicher Teil  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

2. Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 
Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH 

 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die 
Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2022 

 

4. Mitteilungen des Bürgermeisters  

5. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden  

6. Mitteilungen des Wehrführers  

7. Einwohnerfragestunde  

7.a. Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung  

7.b. Fragen zu Beratungsgegenständen  

7.c. Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft 
sowie Vorschläge oder Anregungen 

 

8. Vorstellung der Weißflächenkartierung für Freiflächen-
Photovoltaikanlagen in der Gemeinde Schülldorf 

 

9. Beratung und Beschlussfassung über das Standortkonzept für 
die Weißflächenkartierung in der Gemeinde Schülldorf 

BWA3-5/2022 

10. Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss für das 
Familienzentrum in Schacht-Audorf 

GV3-17/2022 

11. Entwicklungsagentur für den Lebens- und Wirtschaftsraum 
Rendsburg;  

Strukturfonds – Berechnung des Beitrages 2 

GV3-18/2022 

12. Beratung- und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung 
einer Tragkraftspritze für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde 
Schülldorf 

GV3-19/2022 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung einer 
Fahrradstraße an der Straße „Am See“ 

 

14. Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur 
Erhaltung des Waldstückes zwischen dem Sportplatz und A210 

 

15. Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 
und Auszahlungen 
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16. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2023 und der mittelfristigen Finanzplanung 
2024 - 2026 

FA3-1/2022 

17. Bericht der Amtsverwaltung  

18. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

   

  nicht öffentlicher Teil  

19. Bericht der Amtsverwaltung  

20. Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 
Gemeindevertreter 

 

21. Personalangelegenheiten  

   

  öffentlicher Teil  

22. Schließung der Sitzung  

 
 
 
TOP 1.: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 28.11.2022 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2.: Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, 

Beschlussfassung über die Tagesordnung und evtl. Anträge auf 
Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 35 II GO SH  

 
Gemeindevertreterin Maren Struck beantragt die Ergänzung der Tagesordnung um Punkt 21 
„Personalangelegenheiten“ im nicht öffentlichen Teil. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den neuen Tagesordnungspunkt 
21 Personalangelegenheiten zu ergänzen und die Sitzung mit der vorstehenden geänderten 
Tagesordnung durchzuführen sowie die Tagesordnungspunkte 19, 20 und 21 in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandeln, da gem. § 35 Abs.1 GO SH berechtigte Interessen 
Einzelner es erfordern. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 3.: Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der Sitzung vom 08.09.2022   
 
Es wird mitgeteilt, dass die Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2022 den Mitgliedern der 
Gemeindevertretung noch nicht zur Kenntnis gegeben wurde, dies wird kurzfristig 
nachgeholt. Eine Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift erfolgt 
in der nächsten Sitzung.  
 
 
TOP 4.: Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet wie folgt: 
 

 Die Zuschüsse der TenneT hinsichtlich der Straßenrenovierung sind gezahlt.  
 

 Die Entwicklungsagentur vergibt projektbezogene Zuschüsse im Rahmen des 
Regionalbudgets in Höhe von 16.000,00 EUR. Diese Gelder können genutzt werden 
für den Sportplatz und die Tennisplätze, zur Reaktivierung des 2. Tennisplatzes inkl. 
Wetterschutzzaun, Umbau/Neuanlage des Bouleplatzes, des Rodelberges, für einen 
Baskettballkorb und einen seniorengerechten Trimm-Dich-Pfad. Die einzelnen 
Maßnahmen werden mit dem Förderscout, Herrn Eggert, noch besprochen. 
 

 Die Bürgerumfrage hinsichtlich des neuen Baugebietes in der Gemeinde ist 
abgeschlossen; die Ergebnisse sollen ab dem 19.12.2022 zur Verfügung gestellt 
werden. 

 
 
TOP 5.: Mitteilung der Ausschussvorsitzenden   
 
Frau Struck, Vorsitzende des Finanzausschusses, berichtet, dass am 28.11.2022 eine 
Sitzung stattgefunden hat. Weitere Mitteilungen ihrerseits erfolgen im Zusammenhang mit 
TOP 16. 
 
Herr Staack, Vorsitzender des Bau- und Wegeausschusses, berichtet über die 
Tagesordnungspunkte aus der letzten Sitzung. Die Banketten sind freizuschneiden von 
überflüssigem Bewuchs. Die Gehwegbreiten vor Grundstücken in der Gemeinde sind zum 
Teil stark eingeschränkt durch übermäßigen Heckenbewuchs.  
 
Herr Dogan, stellv. Vorsitzender des Kultur-, Sport- und Umweltausschusses, berichtet, dass 
eine Reinigungskraft für den Bücherschrank gesucht wird und eine Anfrage diesbezüglich an 
das Kinder- und Jugendforum gerichtet wurde. Eine Rückmeldung steht noch aus.  
 
TOP 6.: Mitteilungen des Wehrführers   
 
Ein Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr, Herr Tabbert, berichtet, dass bislang 17 Einsätze 
durchgeführt worden sind. Besonders hebt er die Gründung der Gruppe der Löschkids 
hervor sowie die Teilnahme an dem Drachenbootrennen. 
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TOP 7.: 

Einwohnerfragestunde   

 
 
TOP 7.a.: Information des Bürgermeisters über die Tagesordnung   
 
Die Tagesordnung ist ausgehängt und bekannt gemacht worden, nähere Informationen 
werden nicht gewünscht. 
 
 
TOP 7.b.: Fragen zu Beratungsgegenständen   
 
Aus dem Zuhörerkreis wird nach dem Beschluss des Bau- und Wegeausschusses 
hinsichtlich der Einrichtung einer Fahrradstraße an der Straße „Am See“ gefragt.  
Der Vorsitzende des Bau- und Wegeausschusses, Herr Staack, erläutert, dass der 
Ausschuss die Entscheidung getroffen hat, die Einrichtung einer Fahrradstraße abzulehnen 
und statt dessen durch eine entsprechende Beschilderung zu ermöglichen, dass durch die 
Führung der Radwege keine Kreuzungswege entstehen.  
 
 
TOP 7.c.: Fragen zu anderen Angelegenheiten der örtlichen Gemeinschaft sowie 

Vorschläge oder Anregungen   
 
Ein Bürger fragt nach Möglichkeiten, die Protokolle der Gemeindevertretersitzungen zeitnah 
zur Verfügung zu stellen, da das letzte bislang nicht fertig gestellt wurde.  
Bürgermeister Tomkowiak erklärt dazu, dass es hierzu der Abstimmung zwischen Gemeinde 
und Verwaltung bedarf und man sich hinsichtlich des Protokolls vom 08.09.2022 zzt. in der 
Abstimmungsphase befindet.  
 
Ferner fragt der Bürger danach, ob es nicht sinnvoll wäre, eine jährliche 
Einwohnerversammlung durchzuführen, um die Bürgerinnen und Bürger über gemeindliche 
Belange zu informieren. 
Bürgermeister Tomkowiak merkt hierzu an, dass es entsprechende Fachausschüsse und die 
Gemeindevertretung gibt, wo sich interessierte Bürger informieren und entsprechende 
Fragen stellen können.  
 
Frau Höhling vom Kinder- und Jugendforum kommt auf die Ausführung des stellv. 
Vorsitzenden des Kultur-, Sport- und Umweltausschussses zurück, dass die Rückmeldung 
hinsichtlich der Reinigung des Bücherschrankes noch aussteht. Die Kids werden das 
Reinigen unter Aufsicht einer erwachsenen Begleitung durchführen. Anfang nächsten Jahres 
wird diese Angelegenheit erörtert. 
 
Hinsichtlich der Bürgerumfrage für das neue Baugebiet merkt eine Zuhörerin an, dass hierfür 
auch der QR-Code mehrfach genutzt werden konnte, um von einer Person mehrfach den 
Fragebogen zu nutzen.  
Herr Frohnert bestätigt diese Möglichkeit, weist aber auch darauf hin, dass es einen 
enormen Rücklauf in Papierform gibt.   
 
 
TOP 8.: Vorstellung der Weißflächenkartierung für Freiflächen-

Photovoltaikanlagen in der Gemeinde Schülldorf   
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Frau Walther referiert ausführlich über das Thema anhand einer Power-Point-Präsentation 
und beantwortet einzelne Fragen. 
Bürgermeister Tomkowiak bedankt sich für den Vortrag.  
 
Es folgt eine kurze Sitzungsunterbrechung von 21:00 Uhr bis 21:05 Uhr. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über das Standortkonzept für die 

Weißflächenkartierung in der Gemeinde Schülldorf   
 
Bürgermeister Tomkowiak schlägt vor, den Beschluss im Januar nächsten Jahres zu fassen, 
nachdem die erarbeiteten Vorschläge mit den beiden Nachbargemeinden Haßmoor und 
Ostenfeld abgestimmt sind.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Herr Frohnert und Frau Walther verlassen die Sitzung um 21:10 Uhr. 
 
 
TOP 10.: Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss für das 

Familienzentrum in Schacht-Audorf   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, vor Gewährung eines Zuschusses im Vorwege über die 
Verwendung des Geldes Auskunft zu verlangen. Im 1. Quartal 2023 wird dann eine 
Entscheidung getroffen.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 11.: Entwicklungsagentur für den Lebens- und Wirtschaftsraum 

Rendsburg; Strukturfonds - Berechnung des Beitrages 2   
 
Bürgermeister Tomkowiak beantwortet einzelne Fragen aus der Gemeindevertretung. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung Schülldorf stimmt der vom Verwaltungsrat in seiner Sitzung am 

29.06.2022 beschlossenen künftigen Berechnungen des Beitrages 2 im Rahmen der 

Zahlungen in den Strukturfonds 2 zu. 

Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 12.: Beratung- und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung einer 

Tragkraftspritze für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Schülldorf  
 
Beschluss:  
 
Es wird beschlossen, die Tragkraftspritze für die Freiwillige Feuerwehr Schülldorf zu 
beschaffen (Ersatzbeschaffung). 
Es ist ein Antrag auf Förderung mit vorzeitigem Maßnahmenbeginn beim Kreis Rendsburg-
Eckernförde zu stellen. Der Bürgermeister wird ermächtigt, nach Abschluss des 
Ausschreibungsverfahrens den Auftrag an den wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 13.: Beratung und Beschlussfassung über die Einrichtung einer 

Fahrradstraße an der Straße "Am See"   
 
Die Gemeindevertretung diskutiert ausführlich und kommt überein, keine Fahrradstraße 
einzurichten. 
 
Sie fasst nachfolgenden  
 
Beschluss:  
 
Am Gehweg an der Dorfstraße ist ein entsprechendes Verkehrsschild aufzustellen für die 
Nutzung für Fußgänger mit dem Zusatzschild „Fahrräder frei“. Das Projekt RaDstark! soll hier 
unterstützend mitwirken, um hier zeitliche Verzögerungen bei der Bewilligung durch die 
Verkehrsaufsicht zu vermeiden. Es ist die Zustimmung der Gemeinde Schacht-Audorf 
einzuholen, ob ein Teil des „Schwarzen Weges“ mitgenutzt werden darf.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
8 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltung, 0 befangen 
 
 
TOP 14.: Beratung und Beschlussfassung über weitere Maßnahmen zur 

Erhaltung des Waldstückes zwischen dem Sportplatz und A210   
 
 
Bürgermeister Tomkowiak berichtet, dass der Förster die Empfehlung gegeben hat, das Holz 
zu veräußern. Der Verkauf würde einen Erlös von bis zu 6.000,00 EUR erbringen. Von 
dieser Einnahme wären die Kosten für den Harvester und ca. 1.000,00 bis 1.200,00 EUR 
Bearbeitungsgebühren abzusetzen. Dazu kämen noch die Kosten für die Aufräumarbeiten. 
Das Lohnunternehmen Berg würde hierfür mit einem Betrag von ca. 2.000,00 EUR rechnen. 
Der verbleibende Ertrag nach Abzug aller Kosten könnte dann für die Aufforstung verwendet 
werden. 
 
Nachdem der Bürgermeister die Gemeindevertretung fragt, ob so verfahren werden kann, 
fasst die Gemeindevertretung folgenden 
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Beschluss:  
 
Es soll entsprechend den Ausführungen des Bürgermeisters verfahren und die 
entsprechenden Aufträge erteilt werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 15.: Bericht über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 

Auszahlungen   
 
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht über die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen zur Kenntnis. 

 
 
TOP 16.: Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2023 und der mittelfristigen Finanzplanung 2024 - 2026  
 
Die Vorsitzende des Finanzausschusses, Frau Struck, berichtet aus der letzten Sitzung des 
Finanzausschusses. Es wurde der Gemeindevertretung empfohlen, den Hebesatz für die 
Grundsteuer B auf 370 % zu erhöhen.  
Frau Struck erläutert ferner die wichtigsten Punkte des Haushaltes 2023.   
 
Beschluss:  
 
Es wird die Haushaltssatzung für das Jahr 2023 einschließlich der mittelfristigen 
Finanzplanung für die Jahre 2024 bis 2026 beschlossen.   

 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 17.: Bericht der Amtsverwaltung   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 

 
 
TOP 18.: Mitteilungen und Anfragen der Gemeindevertreterinnen und 

Gemeindevertreter   
 
Gemeindevertreter Torge Struck schlägt vor, eine Ausschreibung für eine etwaige Velo-
Route durchzuführen.  
 
Gemeindevertreter Hans-Heinrich Struck fragt nach, ob die Gemeindestraße „Husbarg“ nicht 
durch die Gemeinde saniert werden müsste.  
Bürgermeister Tomkowiak sagt zu, sich die Straße anzusehen.  
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht.  
 
Der Bürgermeister Herr Tomkowiak schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:55 Uhr. 
 
Im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil der Sitzung stellt Bürgermeister Tomkowiak die 
Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung 
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bekannt. Unter Tagesordnungspunkt 21 wurde beschlossen, einen Gemeindearbeiter 
einzustellen.  
 
 
 
TOP 22: Schließung der Sitzung   
 
Der Bürgermeister Siegfried Tomkowiak bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die 
Sitzung um 22:00 Uhr. 
 
 
 
 
          gez. Tomkowiak       gez. Christen 
   

Siegfried Tomkowiak  Frau Christen 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 16.01.2023 (Protokollführung) 

 
 


